

PlantaDoce.

Empresa

De Pfizer a GSK: la impronta española de los tótems del 'farma' internacional

Las cinco mayores farmacéuticas globales suman más de 4.000 millones de euros de facturación en España y dan empleo a más de 8.000 trabajadores.

A. Escobar
13 sep 2017 - 05:00

De Pfizer a GSK: la impronta española de los tótems del 'farma' internacional

Más de 4.000 millones de euros de facturación y empleo para casi 8.000 trabajadores. Son las grandes magnitudes de la impronta en España de los gigantes del sector farmacéutico mundial, que tienen en el mercado español una importante actividad tanto comercial como fabril.

Pfizer, Roche, Novartis, Sanofi y GSK son los nombres de las principales y más importantes compañías farmacéuticas en el mundo, aquellas que lideran la industria global por volumen de ingresos. Pero, ¿qué presencia tienen en España los laboratorios *top* del sector *farma* internacional? ¿Dónde están ubicadas sus filiales dentro el territorio español?

La compañía estadounidense Pfizer lideró en 2016 el mercado farmacéutico mundial con una facturación de 52.800 millones de dólares, un 8% más que en el ejercicio anterior.

La sede central de la empresa en España se encuentra en el Parque Empresarial La Moraleja en Alcobendas (Madrid). Además, Pfizer cuenta con delegaciones en A Coruña, Vizcaya, Barcelona, Valencia, Alicante, Murcia, Madrid, Sevilla, Málaga y Canarias.

La multinacional tiene además una planta de producción en la localidad madrileña de San Sebastián de los Reyes, que comenzó sus actividades en los años sesenta. Es la única instalación de Pfizer que fabrica, empaqueta y distribuye productos recombinantes para el tratamiento de la homofilia A y B.

Pfizer España redujo sus ventas un 20% en 2015,

PlantaDoce.

hasta 669 millones de euros

Sergio Rodríguez es el director general de Pfizer España desde marzo. Pfizer España redujo sus ventas un 20% en 2015, hasta 669 millones de euros. La compañía cuenta con aproximadamente 1.000 trabajadores en España.

Roche es otra de las grandes farmacéuticas en el mundo, que cerró el ejercicio 2016 con una facturación de 50.700 millones de dólares, un 5% respecto a 2015. La compañía suiza, de la cual Severin Schawn es su consejero delegado desde 2008, estrenó en marzo su nueva sede en España en el parque empresarial Puerta de las Naciones, en Madrid.

Asimismo, el grupo cuenta con la división de Diagnostics en Sant Cugat (Barcelona). Roche Diagnostics suministra sistemas de alta tecnología, reactivos y servicios destinados a los laboratorios de análisis clínicos, centros de investigación, consultas de médicos y farmacias. Roche España alcanzó unas ventas de 666,3 millones euros en 2016, un 3,7% más que en 2015. La farmacéutica cuenta con 1.120 empleados en el territorio español.

Roche España alcanzó unas ventas de 666,3 millones euros en 2016, un 3,7% más que en 2015

Tras Roche, se sitúa Novartis, compañía que facturó 48.500 millones de dólares en 2016, un 2% menos que en 2015. La sede central del grupo suizo en España se encuentra en el 764 de la Gran Vía de les Corts Catalanes, de Barcelona. **El laboratorio cuenta con una planta de especialidades farmacéuticas en la localidad barcelonesa de Barberà del Vallès.**

La instalación, de aproximadamente 35.200 metros cuadrados, produce alrededor de 118 millones de envases y exporta a 120 países. **Jesús Acebillo es el presidente del grupo Novartis en España** y además es el presidente de Farmaindustria. Novartis España obtuvo una ventas de 1.490 millones de euros en 2015 y cuenta con más de 2.900 empleados en la geografía española.

La francesa Sanofi alcanzó unos ingresos de 36.100 millones de dólares en 2016, un 0,7% menos que en 2015. La sede central del laboratorio en España se encuentra en Barcelona y dispone de una delegación en Madrid. Además, **Sanofi dispone de un centro industrial en Riells i Viabrea (Girona)** y la distribución de los medicamentos, incluidos los de salud animal, se realiza desde un centro en Leganés.

PlantaDoce.

Margarita López Acosta es la directora de Sanofi en España desde principios de 2016. Sanofi España aumentó sus ventas un 4,8% en 2015, hasta 674 millones de euros, y da empleo a más de 1.000 personas en el país.

Sanofi España aumentó sus ventas un 4,8% en 2015, hasta 674 millones de euros

Cierra el top five de grandes compañías farmacéuticas la británica Glaxosmithkline (GSK), que facturó alrededor de 34.800 millones de dólares en 2016, con un incremento del 16,5% en sus ingresos respecto a 2015. GSK España tiene su sede central en España en el Parque Tecnológico de Madrid en Tres Cantos, donde cuenta con las oficinas de consumer healthcare, ViiV healthcare y la división farmacéutica.

El grupo tiene un centro de producción en Alcalá de Henares, desde donde fabrica productos sólidos orales (polvos, comprimidos y cápsulas), y otro en la localidad burgalesa de Aranda de Duero. **GSK España alcanzó unas ventas de 558 millones de euros en 2016, un 16% más que en 2015**, y da empleo a más de 1.900 trabajadores en España.